

ワクドキ おとなの 社会学

もっともっと熊本好きになりたい。
もっともっと我が街、熊本のことを知りたい。
そんな社会人の方に地域の情報を
発信するコーナーです。

熊本市のリーダー大西市長にインタビュー

「量」ではなく「質」。多様な 価値観が満足できる生活都市へ。

もつともっと熊本が好きになりたい。そのためには、まず自分の住むまちを知る必要があります。

そこで「熊本市のことなら」の方に聞け」ということで、大西一史熊本市長にお話を伺ってきました。

Q1 市長に就任されてから 数ヶ月経ちました。今の正直な 気持ちを教えてください。

市長になった最初の瞬間っていうのはもう「緊張感」なんですよ。何かものすごい緊張したんですよ。「これ大変なことになった」「あれ、市長になつたやつたいいのが?俺は」と。でもありますよね(市長になりたかったんですね?)。なりたくて候補したんですけどね。だって「4万人の生命財産を預かるって、口では簡単に言えますけど、実際そつなると「大丈夫か?」って。ちょっとほつほつ温泉入って体がグ〜〜とあつたまついく感じあるじゃないですか。みんな感じでハラシ〜〜くるんですよ」フレッシャーが。それからはもう大変。次々に日程が動いていくんで、本当追われまくってる感じですよね。まるで「ハーフマラソンのよう」、「夜」(とすべき)が変わつて「市長」「市長」と言われるようになる。夢の中にいるような感じがありました。

それから正直なところで言えば「こんな忙しいの?」つい忙しいのはわかつてました。だけど、それにしてもまだ日も休めが取れでないんですね今日の取材時点で。幸山前市長から「自分で休もう」としないと休めませんか?」つていうのは言われてた訳ですよ。

Q2 市長がお考えになる 熊本市が他都市に誇れる点は?

まず「あらゆるもの」(手が届く場所)だということです。ちょっとおいしいもの食べ行こうと思つたらすぐそこにある自然を感じようと思つたらぐんぐんアクションを起こせるアウトドアだって何うて本当に手頃に色々なものが手に入るんですね。手に入らないものはネットで買っちゃうて世界ですよ。極端な話をするは。僕は東京で12年間生活してたんですが、東京は手が届かないんですよ。その代わり届いた時には、日本中で「こ」にしかないものがあつたりするのは確かなんだけど。だから生活を満たす色々なものが「パンクト」なんですね。それから「まちが綺麗だ」つていうこと。東京の人から「熊本のまちって綺麗ですね」つて言われるんです。意外

に「」とか落ちてるつて思つんすけど、言われてみるとどうなのかなって。緑も多いし、切り取る景色が美しいですね。それは意外と人から教えてもらつたつていふか?うん。それとありますけれど「水がおいしい」。蛇口をひねつてあれだけ匂いのしない甘くておいしい水が飲めるつてのはすごいことなんですね。東京で歯を磨いてる時に「この句は何だ?」と思ったんす。それが何からか?うん。たとえば何かしらひと思つた時に、東京にいたらお金がつたうにもならない。そもそも電車に乗れない訳だから。熊本にいると安いコストで豊かな生活ができるというんですかね。だから価値観がマッチすればすごく熊本はいいまちですよね。

Q3 反対に、ここが課題かな どうこうを教えてください。

課題というかマイナスポイントで言えば「中途半端に映る」とか「ある」ということですね。「そこそこ何

Q4 これから熊本市 どうして行こうとお考えですか?

市長選に当たつて作ったマーチエストは、約1,300人の人たちとの直接的な意見交換の中から出た、本当にリアルな声を集めたものなんです。だから「」(ボロボロありますね。すんごい詳しく書いてあるものと)「」(ワットしているものと)。でも人の「」(ズつと)そういうところがあると思うんですよ。具体的に今困つて、「防犯灯をとにかくつけてください」というのがある一方で、「今まで持ち続可能なまちにしてください」というものもある。1,300人の意見は、あまりにも多様で、生活良く、無課な夢があり、そして切実で。とにかくあらゆるものがあると思います。すんごい詳しく述べてあるものと、実際に困つて、「防犯灯をとにかくつけてください」というのがある一方で、「今まで決していける部分も結構たくさんある。だから地域で解決していく部分も結構たくさんある。だから地域で解



「ナッセなう」です。

Nasse Now +

市長のツイッター拝見しました。政治家らしからぬつぶやきで、面白いですよね。

今やつてみましょうかねえ。「ナッセなう」。いや僕はね、とにかく今気持ちは余裕が無いから、そういう時に発信とかしちゃダメだと思ってるんですよ。でも「ナッセなう」ぐらいなら…。

ツイート中...

ボチボチ

。。。はい、今ツイートしました。

Nasse

市長につぶやいていただいた記念の「ナッセなう」(笑)。ありがとうございます。

今後はこれまでのような面白い発信はなくなってしまうのでしょうか。お立場上、仕方がないのかもしれないけど、残念な気がしますが。

市長に就任されてから数ヶ月経ちました。今の正直な気持ちを教えてください。

私が目指す熊本の姿は「誰もが憧れる上質な生活都市」。

誰もが憧れるつることは、「一方で自分たちに誇りがなければ、誰も憧れないですよね。憧れの存在つてたぶん自分にぎりつ」とした「プライド」とか誇りがあると思うんですよ。

一市長すみません、上質つてどんなものなのかと思ってセレブな感じもしたんですけど。うんうん何かほか、ソーシャルな鼻持ちならない人たちが書いてる上質つてあるじゃないですか。そういうやなくて、色んな人たちのライフスタイルの中ですごく「質感がいい」と思える場面がたくさんあるみたいにしたいんですね。

たとえば食べ物でいうと、熊本ならではの素材感が上質つていうのもいいし、逆に色んな工夫をして加工した、技術で上質なものもいい。ただ単に、バス停に座つて待つてる間の時間が心地いいから上質だっていうのもあるだろ?」すごく漠然としているかもしねないけど、上質さつて感じ?とかだと思うんですよ。「あお、豊かなな生じ感じ?といえる、色々な価値観が満足できるもつた生じ



Q5 市長から 私たちにお願いしたいことは?

みなさんにお願いしたいのは、熊本を褒めてください」ということ。褒めようと思つて探すと、色々新しい発見があるんですね。「熊本を褒めてください。そしてそれを発信してください」。発信するにはまず材料がないとできないんですね。熊本城をより好きになつたのは、加藤清正っていう人かな。あれだけのお城を17年で建てちゃつた訳ですよ。その時に清正是「大工さんたちにしっかりこはんを食べて、お酒も時にはぶるまで、遊びにはれど。だからワープライバランスを加藤

僕はできるだけ等身大で発信をしたいと思っていて、これまで結構好き放題言つてきたんです。ただ、市長になって自分の言葉の重さっていうのをとっても感じるので、やたらふざけたこともねつていうのはあるんですよ。だけど、自分の素直な気持ちを表現するっていうのは大事なことだと思っているので、心に余裕がある時にやろうかなと思ってます。やっぱり「身近な市長」っていうのは、目指すところなんですね。政治家って明るくないとダメっすよねえ。だって市民を明るくできませんもん。だからどんなに辛くても極力テンション高く!明るいリーダーのいるまちは明るいだろう」ということで、ただアホなだけなんですけど(笑)

ワクドキ おとなの社会学

1 楽しくてきれい、みんなが優しくて、明るいお天気ばかりの熊本市になるといいな。

2 ゴミを拾ったり、お友達に優しくします。みんながニコニコでいられるように元気に育ちます。

江頭 爰咲ちゃん(6歳)／小学1年生

仙波 香愛さん(36歳)／自営業

1 僕が大人になった時には高齢化社会になっています。だから高齢者の方も、僕たちも住みやすい熊本市になつていればいいなと思います。

2 近所の方に挨拶をしたり、困っている人がいたら声をかけようと思います。

宮里 郁哉くん(13歳)／中学2年生

1 熊本城や、江津湖など他都市に誇れる観光資源がたくさんあるので、周辺環境を整備して今よりもっと人々を呼び込める都市になるといいですね。

2 ひとつひとつの地域が輝くことで、熊本市全体の魅力がさらにアップすると思います。まずは自分の住む地域のことをしっかりと見つめ直し、協力できることを探そうと思います。

坂本 隆成さん(42歳)／会社員

1 老若男女問わず、誰からも愛される都市に!!

2 テレビやラジオなど自分の意見を発信する機会があれば、積極的に発言したいです。ただ、熊本市がどんな事をしているのかという情報を知るきっかけが少ないので、市の方も、私たちにもっと働きかけてもらえばなと思います。

Nasse読者エディター 前出 真里さん(22歳)／会社員

熊本市のために

We can do for Kumamoto.

私たちができること

Question

1 これから熊本市がどうなったらいいなと思いますか。

2 そのためにあなたは何をしますか。



山村 大二さん(37歳)／会社員

1 交通渋滞が緩和されるよう、交通の基盤整備と市電が延伸されたらいいなと思います(特に田崎橋から南方面)。熊本駅周辺が再開発されるということなので、商業施設ができる欲しいです。

2 できた時には、大いに利用します!

松元 明代さん(40歳)／主婦



真 千夏さん(31歳)／会社員

1 緑いっぱいの綺麗な街並みが広がる都市に!!

2 会社や家に緑を植えようと思います。

1 遊ぶ場所、イベントが増えて、県内外からもっと遊びにきてもらえるようになつたらいいと思います。

2 県外の人に熊本市の事を聞かれて、もしいように、楽しい場所や飲食店をナツセを見て勉強します。

橋本 悠輝さん(26歳)／会社員

1 九州No.1より Only oneの街に!!

2 先行政令市とは違う熊本の魅力をもっと見つけていこうと思います。

佐伯 堅之さん(25歳)／会社員

—— ニックネームを教えてください。

ニックネームはあんまり無いんですけど

風邪薬の「コンタック600」のカプセルあるじゃないですか。

うちの娘が『Mr.CONTAC』に似てるって。

似てるでしょ?



—— 政治家になって一番驚いたことは?

何だろうなあ。

「自分が思ってる以上に偉くないよ」ってことかな。

—— 自分の好きなところは?

もともと好きなところだらけ(笑)なんですけど。

どんな人とも仲良くなろうとするところ。

「こいつ苦手だ」って思う人と仲良くなった時の満足感っていうか。

「いつかわからえる」みたいな。すごく平和なヤツです。

あと割りと明るい。あとざつとしてるところ。

(ざつとしてたら)ダメじゃないですか(笑)。

—— 反対にダメだししたいところは?

猫背。もうこれは「直さんといかん」つと思ってます。



今でも叩きます!

ドラムに胸キュン ～大西市長の青春物語～

小学4年生の時に音楽の先生から「大西くん、あなたたちはリズム感がないね」と言われたんです。そう言われて「へえ～、リズム感がいい、俺は天才だ。そうか。」と思つて(笑)。それから打楽器にすごい興味を持つようになりました。一番衝撃を受けたのは、YMOの高橋幸宏。「何でこの人は機械みたいに正確に叩けるんだろう。すごい!」って。それから嵌っちゃったんですね。高校生の頃からドラム教室に通い始めたんだけど、楽しくしてしようがなくて。1日に何時間も練習してました。バンドも一番多い時で10個ぐらい組んでましたかね。それで(笑)、俺はこれで食っていこうと思って、高3の時勝負して、SONYのオーディションを受けることにしたんです。結果は何とグランプリ。バンドデビューには至らなかったんだけど、プロデューサーとかに「東京に来い」とか「なかなかセンスあるね」とか声をかけてもらって「あ、やっぱり俺天才だ」って思ってました。それから東京

僕って本当はこんな人

大西市長の「B面」



—— モテましたか?

モテました。ええ。(サラッと)

堂々たる言いつぱりに、二の句が継げぬ取材陣。

さらに追いうちをかけるような市長の一言。

『すごいモテました』。

取材陣、爆笑。

すごいモテたってっていうのはウソ(笑)ですけど、バンドやってた時は、まあまあモテましたね。だけど大学時代、女性不審に陥るような出来事があって、それから僕、しばらく彼女を作らずにいた時期があったんです。恋愛に臆病になった自分がいましてねえ(しみじみ)。そんな時期が3年ぐらいあったかな。

—— 最近ワクドキしたことは?

していないな。

とにかく毎日必死で仕事をしてるので、あまりワクドキする瞬間がないんですよ。

毎日ドキドキ、緊張はしていますけどね。

そういう意味じゃ市長職っていうのはワクドキしますね。毎日色んなことがあるから。何かすみません、面白くなくて(笑)。